DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

Dirección y Administración Carrera Flores Nº 39.

ELDERECHO

Para todo lo relacionado con este diario dirigirse al

Director de «El Derecho»

Notas de actualidad último se desmiente la tal

Implorando gracia

Como si fuera un criminal, el benemérito jeruíta R. P. Carrere, sufre pacienteuna condena injusta, gracias al sectarismo de los libera les: como si fuera un crimi nal hoy, desde la oscuridad de su calabozo; implora gra cia, y, no sabemos hasta ahora si ha sido atendida o no su solicitud.

Oreemos que el atentado que se cometió en la perso na de este humilde y vir tuoso sacerdote, es el prime ro que registra la historia la fiesta de Pentecostés. Rede crimenes del jacobinismo cordó los antecedentes y de rojo; nunca, hasta ahora, ni talles del prodigioso suce en la época del terror, ha bíamos visto este escándalo dicha fiesta; la milagrosa en nombre de la ley.

Pedimos, pues, a las auto ridades correspondientes que, siquiera en la forma de com pasión que emplean para con los criminales vulgares, se atienda a la solicitud de gra cia presentada por el R, P. Carrere.

La propaganda

Han vuelto los predicado res protestantes a ocupar nuestras plazas, con el obje to de propagar sus perniciosas doctrinas; y lo peor es que han vuelto amparados por la Policía, tanto que ès ta, con una solicitud digna de mejor causa, ha encarce lado a unos niños que han cometido el inaudito crimen de burlarse de los protestan tes, mientras deja andar suel tos de sus manos a los blas femos y picaros que pulu lan en calles y plazas.

Por la honra

de un muerto

En correspondencia dirigi da de Riobamba a El Co mercio de Quito, se dijo que el Coronel riobambeño Julio Chiriboga había muerto como un verdadero liberal radical, pero en el correo noticia, pues comunicacio nes de personas fidedignas aseguran que dicho Coronel se arrepintió de sus faltas y recibió la absolución de ma nos del señor Cura de su parroquia,

Las conferencias a la Asociación Católica

En la noche del sábado pasado, a la hora de costum bre, el docto y virtuoso je suita R. P. Próspero Malzieu, Rector del Colegio San Gabriel, dió una interesante erudita conferencia sobre so que se conmemora en transformación de los apóstoles de rudos y cobardes en hombres valerosos, lleno de fe y de ciencia. Enunció, a grandes rasgos, los principales trabajos del Colegio Apostólico, su dispersión por el mundo, los rápidos progresos del cristianismo, y la conversión de gran número de pueblos y naciones. Lástima que una conferenprotestante cia tan interesante no haya tenido un mayor núme ro de oyentes. Ojalá el sába do próximo asista una concurrencia más numerosa.

> Suscribase Ud. a este DIARIO CATOLICO

Restos de Montufar?

El importante diario caleño, Relator, correspondiente al 18 de Abril pasado.

Dice: Los restos de Mon tufar.-El prócer fue ente rrado con el soldado caleño Pedro José Ruiz.-Una con fusión posible al trasladar los restos del Coronel Mon-

Buga, abril 25 de 1922. Señores Editores del Relator, Cali.

Adjunto a la presente comunicación me es grato enviarle copia de la proposición aprobada por esta Corporación, en la sesión de ayer, para que si lo tiene a bien se sirva darle publici dad en el prestigioso órgano de usted.

«Telegrafiese al Ministro de Relaciones Exteriores, q impuesto el Concejo de las comunicaciones cruzadas en tre él y el señor Gobernador del Departamento en rela ción con la traslación al Ecuador de los restos del procer don Carlos Montúfar, el Concejo agradecería le hiciera saber al Gebierno ecuatoriano que el Coronel Montufar fue enterrado en el mismo lugar que el sol dado caleño Pedro José Ruiz. con quien fue fusilado el mismo día; que la exbumación de los restos que se hizo en mil novecientos diez

y seis (1916) comprobó que casi todos habían desaparecido por la acción del tiempo; y que los pocos que pudieron trasladarse a la urna existente en la Iglesia Parroquial, no pudieron ser identificados, de modo que al hacer la traslación pueden llevarse los restos de Ruiz, en vez de los de Montúfar.

Pásese copia de esta proposición a la prensa de esta ciudad y a la de Cali, para si tienen a bien publicarla.»

De usted atento y S. S. Jorge Becerra A. Secretario.

Relator, 28 de abril de 1922.

Menos averigua Dios. y perdona

De un importante estudio del doctor Adolfo León Gómez sobre el Poder Judicial, publicado hace unos veinte años en Colombia, es oportu no reproducir actualmente los siguientes apartes:

«Puede ser que los jueces, sin ánimo de torcer la justi cia, reciban obsequios que quizá por benevolencia o por debilidad de carácter no se atreven a devolver. Preciso es tener la energía suficiente para rechazarlos siquiera sea por su propia conveniencia, porque de no hacerlo, si el donante gana el pleito, atribuye el éxito a ellos y desprecia al juez; y si lo pierde, también lo desprecia, creyen do que la contraparte andu vo más pródiga en obsequios.

«Una noche estaba un bonradísimo magistrado de la Corte Suprema granadina en su estudio privado, acabando una importante resolu ción que debía dictar, cuan do de parte de uno de los interesados en el pleito le llega un valioso regalo. Fue tal el sentimiento de aquel probo juez por la injuria que creía recibir, que el con ductor del obsequio apenas tuvo tiempo de salir corriendo dejándolo sobre una mesa, mientras el otro enviaba a un sirviente a llamar a su amigo doctor Rufino Cuer vo, Vicepresidente de la Re

(Pasa a la 4º página)

Las fiestas del Centenario

La acreditada casa «LE GANT ROUGE», tiene el honor de poner en conocimiento de sus distinguidos favorecedores que en el último vapor le ha llegado un nuevo e incomparable surtido de confecciones, tales como Oamisas y ternos interiores de finísimo lino para caba lleros; ropa interior lujosísima para damas y particularmente perfumes de la casa «COTY» y varios otros artículos más.

Además, nos es grato comunicarles que, defiriendo a las innumerables solicitudes que hemos recibido de parte de toda la culta sociedad capitalina, hemos resuelto tener abiertos nuestros elegantes locales, hasta las 10 de la noche.

A COMPRAR Y A ELEGIR CUANTO ANTES, BUENO, BONITO Y BARATO.

Chagerben. Zajjía & Cía.

HUMORADAS

LAS PARABOLAS OLIMPICAS

[Impertinentes! Puede q' lo seamos, pero habíamos otrecido hablar de todas las parábolas y, eso sí, primero faltará el sol antes que noso tros dejemos de cumplir nues tras promesas, tanto más, cuanto que al cumplirlas te nemos algunos momentos de diversión; por eso, a pesar de que El Comercio, y El Porve nir ya se han divertido con la poesía premiada y han he cho reir a los lectores, que remos que nuestros amigos tengan un rato de entreteni miento, de allí que sigamos con puestras humoradas.

Habíamos llegado hasta la octava parábola, sigamos con algunas más, pero no ya como antes, no señor; a hora nos sentimos contagiados de la inspiración del poe ta y vamos a escribir unos cuatro versos a los que nues tros lectores pueden bauti zar de parábolas o de lo que a bien tuvieren, que no nos enojaremos por el nom bre que les pongan; adverti mos, eso sí, que nuestros ver sos serán, en todo lo posible, del mismo estilo que los del señor Escudero, pues muy justo nos parece que debemos imitar al vate que es ahora la admiración de cuantos han tenido la felicidad de leer su producción. Empecemos, pues, y que el poeta nos perdone si nues tras estrofas no son dignas de presentarse junto a las su yas.

Parábola del Tronco

Llueve luz! El prodigio del tron (co se agiganta electrizado en ávidos estertores (nerviosos como el tórax de un cíclope mile (nario que canta! Las mujeres son como los surcos [milagrosos de la tierra que plasma sus curvas [alegóricas. Y dará un Mi sangre será savis! [grito ronco la savia que circunda las arterias [pletóricas del tronco!

Ay Jesús! El psiquialgico bramar [de mi garganta parece un vaticinio de siglos mis-[teriosos, como la euritmia incólume de su-[gestiva planta! Mis dolores son como los cisnes [alegrosos de las pieles de ogua que filman [las espóricas.

La luna será ir génita! Y con su [fire bronus cortará cual la bala las pobres ra del tronco! (mus dó:i.as

Parábola del Viento

Bajo un cielo de es estrellas cons teladas, el viento vendrá, Seremos otros. Teán travieso parecerá que sueña, momento por [momento, parecerá que tiembla del milagro [de un beso. Los senos ondulantes serán espuma [fragil Los labios serán cuerdas de un es [tremccimiento. Los cuerpos serán ánforas de li-[turgia. Carne ágil como el viento

En las nervudas aguas del mar, (el pensamiento Y' en un se ahogará ¡Ataúdes! (mármol ileso gravad su historia mística, y que (el valor incruent) no turbe sus despojos, el numen (ya es un hueso venas pantheísticas serán un (surco flébil. Los brazos serán presa del reblan (decimiento. El sol será su manto que dé su ca (lor débil como el viento!

Parábola de la Mies Ilumínate en júbilo transparente!

El Arquero de la risa dispara sus fischas. Gran [guignol! Cada músculo tiende sus contornos (de acero como para torcer el camino del Sol! Vibra la mies su lírico alborozo [temblante. Como un clouwn piruetes el Estío. (Después cada grano parece recoger un dia de luz. Canta la mies! [mante

Transfórmate en un ávido maizal! [Ayax flero la guadaña ya blande con ira. Oh, [arrebol! Cada peón estira sus remos de bar (quero en pos de la conquista igual que [un espeñol!

Riela la luz su plástico y atrevido es una colegiala romántica y tra (cortante

CARLOS

EN SU ALMACEN DE FERRETERIA situado en el Comercio Bajo, frente al Pasaje Tobar ESTA RECIBIENDO

Lavatorios, soperas, vaides, cacerolas y platos de hierro enlozado.

Copitas finisimas para cocnag y cremas, copas vineras. vasos finos y ordinarios.

Alcusas, platos y tazas de loza inglesa. Oubiertos, cucharas de alpaca y plata alemana. Pintura blanca de zinc Nº 1, estaño y goma laca.

Cual cowboy se menea el caballo. | que en la copa del huerto, la risa (Los pies el buey agita con paciencia inquie y atroz. Canta la mies! tante

Parábola de la brisa

Oh la noche del húmedo pinar (sobrecogido siempre cordial. Un sueno. . Cape-(rucita roja de los cuentos, volvía por la sen-(da. El ofdo escuchaba la música del silencio. (Una hoja describía en el aire trazos imper-(ceptibles. La niña a los luceros tendió la ma-(no lisa y sólo respondieron las alas invisi (bles de la brisa.

Triste es oír del buho el canto (ennegrecido por un fanal! Un genio ... La bue (na hada se enoja con el gnomo locuaz. Un gran ge-(mido ofusca la luz de la tiniebla. Se son (roja la luna con fulgores pálidos y risi (bles. La ninfa en esmeraldas de azul ce (leste pisa enviando a los mortales los males de la brisa. (insensibles

Parábola del rocio

Rompe el cielo pascual de la ma-(fiana aviesa una fuga de alondras cantoras. La (maliana (viesa

(casquivana bebe hasta ahogarse. Y húmedos (los ojos relucientes abandons al recuerdo que pasa co-

(mo un río, su corazón ahogando lágrimas elode rocio. (cuentes

En su marcha casual la caravana

nostálgica y tranquila su vía. Cade grandes ilusiones, que el desier-(to atraviesa

y en el vaso de un árbol de som-(bra soberana aspira el sgua pálida. Y llorando

(todos los creventes envían a Neptuno su trágico desvío,

hasta que el Dios envía las gotas de rocio. (bienolientes

Albricias! Somos poetas, Gracias sean dadas a Apolo que nos ha enviado la luz de la inspiración, luz que, aprovechándola en pro del modernismo epidémico, pue de que sea para nosotros de mucho provecho, de tanto, que en el próximo concurso de poesía presentaremos nues tras estrofas con la seguridad de que el Jurado, si es tan valioso e ilustrado como el de los Juegos Florales, nos concederá el primer premio.

JUDEX.



tiene el despacho de abogado en su casa No. 34, Carrera Bolívar. Consultas: de 9 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m

Toda clase de relojes de oro, plata, niquei o acero. Relojes de relojes de repetición, cronógrafos, pulsera en oro, plata y nikel con máquinas finísimas. Relojes de pared / de mesa de la afamada fábrica nortea mericana

"Ansonia"

CASA de PARDO, Carrera Venezuela 77. Quita VIII f.



Leonidas P. Zurita

Ha trasladado su Gabineto Dental a la carrera Guayaquil Nº 33, casa de la señora Ana Ortega de Cabezas, frente a la Botica Universal.

Una librería selecta

y ropa nueva de eclesiásticos, ven de con gran rebaja en la carrera García Moreno intersección Orien. te, casa Nº 13.

Guillermo Jaramillo Páes

esse essessessessessesses | ra de poner en vuestras ma | Negocio de

"LA INDUSTRIA"

TALLER DE CARPINTERIA

El suscrito compra toda clase de muebles de Viena viejos o los renneva a precios muy baratos y vende paja para el tejido de estos muebles.

JULIO E. JURADO.

Carrera Mejía

Teléfono 495

El Centenario

學學學學學學學學學學學學學學學學

(Conclusión).

dre de Abdón Calderón, se desempeñaron a la perfección y dejaron gratisimamente im presionado al auditorio que, en más de una ocasión, derramó abundantes lágrimas, incapaz de resistir al peso de las variadas emociones que producían en el ánimo las escenas exquisitamente tiernas en veces, sublimes en otras, interesantes siempre, que contiene ese magnifico drama.

Fue una nota en extremo sim pática y conmovedora en la ve lada la entrega de los premios a q', por la mejor ornamentación y alumbrado del edificio, durante las fiestas del Centenario, se hizo acreedor el Seminario de esta ciudad, entrega que hizo a su Superior, R. P, Scamps, el señor doctor Joaquín Sandoval, Presidente del muy Ilustre Concejo Cantonal, quien entregó además al mismo R. P. el significativo y valioso obsequio de un estilógrafo de oro, hecho por un grupo de entusiastas admiradores

de ese meritísimo religioso que se ha granjeado el afecen Ibarra to y simpatía de todas las clases sociales de Ibarra, sin distinción de coloridos políticos. El prenombrado se Desarrollóse el programa nor doctor Sandoval felicitó especial de la Velada y rea- efusivamente al P. Scamps lizáronse todos sus números por las vivas muestras que con suma corrección; habien ha dado de su afecto a Iba do sido lo mejor de él la re- cra en el entusiasmo que ha presentación del grandioso desplegado por la digna cedrama «Abdón Calderón», lebración de las fiestas cenen tres actos y en verso, tenarias: ca vos, R. P. dijo obra del notable vate ibarre el señor Presidente se debe no Sr. Dr. Manuel Enrique en gran parte el feliz éxito Pasquel Monje; drama en en los festejos, y apreciando que fueron actores varios en lo que se debe vuestro alumnos del Colegio Semi mérito y el grande interés nario y las señoritas Teresa y Mercedes Pasquel, hijas Ibarra, el muy Ilustre Con del autor, todos los cuales, cejo, en que presido, os ha y muy especialmente la seño | tributado un ferviente voto rita primeramente nembrada de admiración, aplanso y graque representó el papel de titud, como consta en el doña Manuela Caraicoa, ma Acuerdo que tengo la hon-

nos». Contestóle el modesto Religioso en conmovedoras frases, plenas de gratitud y encendido amor a Ibarra, por cuya prosperidad y ventura y la de la República toda, dijo, iría hasta el sacrificio, y que en prueba de su afecto a Ibarra da. ba a su representante un estrechisimo y cordial abrazo. Un estruendoso, unísono y prolongado aplauso fue la contestación del pueblo ibarreño a tan simpático y excelente amigo, a quien ovacionó nuevamente al grito de viva el francés ibarreño, lanzado por una robusta y autorizada voz.

Tales han sido señor Director, someramente y a la ligera relatados, los festejos con que Ibarra celebró el primer centenario de la gran Batalla de Pichincha.

Corresponsal.

suma utilidad

Hará la persona que com pre cualquiera de las dos casas o ambas juntas que están contiguas y situadas, la una en la carrera Chimborazo, y la otra en la carrera Bolívar; pues tienen agua propia, y un espacioso terre. no para montar cualquier fábrica.

Los interesados pueden en tenderse con el señor don Antonio Cevallos en su almacén junto a la Capilla Mavor.

Roberto Sierra

MEDICO - CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales en su Consultorio, situado en el Pasaje Tobar, Consultas de 3 a 5 p. m.

Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata y plaqué, de primera calidad y de gran gusto artístico.

Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Optica Calle Venezuela, No. 77 -QUITO.

JAVIER DE MIRANDA

esa chirisloquilia casquivana indecente acaba de hacer con tigo: ¿que crees tú que mere cerá?..... Vamos: contesta [contesta!

Silencio sepulcral por mi parte

-¿Merecerá-siguió-merecerá una Dulcinea del calibre de la que te ha salido que se vaya su caballero a las fragosidades de Sierra-Morena a dar zaratetas en el aire y tumbos, la cabeza abajo y los pies en alto y a morirse de vergüenza donde nadie más que el Padre Ojeda y yo sepa mos de la reaparición en la historia del Caballero de la Triste Figura? El sentido común, si lo tienes, te estará deciendo que no merece semejante trapo tan dura penitencia.

-Pues entonces ¿qué me-

-Pues lo de Moreto: el desdén con el desdén; pero el POR MUÑOZ PABÓN

tiernoche a mi Gravié: ¿usté no se los ha visto, a él, unos negros, con unas rayitas blau cas, jaciendo cotonía, que ya los quisiera el rey, para er día de su casamiento? Esengáñese usté don Pascuá: naide le regala a naide unos carzones nuevos oliendo a tienda, como no sea mu poderosísimo: que en toas partes se aprovecha la ropa lo que se pué, y yo no nigo que usté vaya a ponerse unos carzones guertos, ni con culeras, pero que naide se jalla las piezas e tela en mita é la calle, pa salir repar tiendo carzones al amanecé, como las flores del rosario de la Aurora... De moo y ma-nera-(insistió la muy ladina) -que dice usté que hau dío a peirle pa la obra der Sagrario? -Eso les oído anoche.-Po lo que don Pedro dé, ya me lo puen di clavando en los ojos. Dios, y qué estil Con decirle a usté que si pudiera, com-

41

(Viene de la 1ª. página) pública, diciendo: «Corre y públics, diciendo: «Corre y El domogo próximo pesado, a dile que me acaban de dar las dos de la tarde, tomó pose una puñalada». A poco lle ga angustiado el doctor Ouer vo creyendo encontrar a su Niñez. amigo ensangrentado y acaso agonizante.

«- ¿Dónde está la herida? -dice.— Aquí, contesta el Magistrado, señalando el co razón, y allí el puñal, aña dió, mostrando el regalo, que al siguiente día fue devuelto»

Crónica

Turno de boticas

En el presente mes se encontra rán de turno las boticas siguientes: Comercio, carrera García Mo

Sudamericana, Plaza de la Merced.

Universal, carrera Guayaquil. Sucre, carrera Guayaqui'.

De Beneficencia

La Junta de Beneficencia ha bo tado el dinero necesario para la adquisición de cien camas para uso del Hospital Civil.

La misma Junta ha ordenado que inmediatamente se dé principio a la construcción del Lazareto de leprosos, de acuerdo con los planos recientemente aprobados por la Junta.

Tranvías nacionales La Compañía de Tranvías Nacionales ha recibido comunicación de que en este mes llegarán a Gua yaquil los carros que pidiera al exterior para el servicio en esta Nuevo Directorio

ción de sus cargos el nuevo Direc torio de la Sociedad Auxiliadora de la Educación Católica de la Dicho Directorio quedó constituído con el siguiente per-

Presidente, señor don Luis A. Mera (reelegido); Vicepresideo te, señor don Carlos J. Albornoz; Secretario, señor don Carlos Ron Sierra; Prosecretario, señor dou Alejandro Yépez; Tesorero, señor don Luis F. Valenzuela (reelegido) Vocales: señor don Luis A. Castillo, Ignacio A. Pérez (reelegido), señor doctor Eliseo Ron Sierra señor don Julio Terán (ree legido), Sr. Ricardo Regalado, José María Ortí y Rafael Moncayo A.

Invitación

Agradecemos la siguiente:

El personal docente del Instituto Nacional Mejía tiene el honor de invitar a Ud. a la inauguración de la Exposición de Mineralógica, promovida por el Estableci miento con motivo del Centenario de la Batalla de Pichineha.

Dicho acto se verificará el dí miércoles próximo, 7 del presen-

te mes, a las diez a. m. Quito, Junio 6 de 1922

Debido a la campaña tenaz y entusiasta llevada a cabo por la Direción de Sanidad de Guayaquil se ha logrado extirpar en gran parte la peste bubónica que, en las inmediaciones de la frontera mantes.

"LA REINA"

En las casas, los parques y cantinas, les invita a las niñas más hermosac, "La Reina" principal de aguas gaseosas a saborear sus gotas cristalinas.

Sus esencias son puras y muy finas que producen bebidas muy sabrosas, y al probarlas, se engolfan presurosas las gentes acuciosas y ladinas.

Al tomar esos néctares divinos preparados con gusto y con esmero, se siente reaccionar los intestinos;

pues beber y gozar es lo primero que deben hacer hoy los peregrinos, con las aguas gaseosas de Romero.

11 V-15 v UN BOHEMIO

Armonium

en venta

Rn la Librería Selecta de José M. Ortí, sita en los bajos del Palacio Arzobispal (Carrera de Venezuela) se encuentra de venta un gran armonium de doce registros y de voces muy buenas. Puede servir para algún oratorio o iglesia parro

9 - 15

la casa de juego del señor Felipe Le tos a las familias pobres, pues teroux, situada en la plaza de Toros.

El señor Intendente de Policía está interesado porque el Gobier no deje los 200 celadores que se aumentaron a la Policiia Nacional, con ocasión de las fiestas cente-

Lunch obrero

El lunes último tuvo lugar en el Aguarico una animada y ame na reunión de los miembros de la Sociedad Tipográfica del Piehin cha, quienes hicieron derroche de nio 6 de 1922. cordialidad y buen humor duran La peste negra te las horas de grato esparcimien to que las pasaron en la casa de recreo del expresa lo barrio.

Por la salud pública Como en estos días ha vuelto a

reaparecer de una manera general alarmante la grippe, que el puecon el Perú, se presentó no hace muchos días, con caracteres siar nario", fuera conveniente que la nario", fuera conveniente que la Junta de Sanidad y el Municipio Clausura de un estableciminto se preocupen de prestar el debido Se ha ordenado la clausura de auxilio con médico y drogas gratu

nemos conocimiento de que la tal Para el buen servicio policial epidemia está ocasionando compli caciones graves, que en la gente po bre, cor falta de asistencia oportuna, ocasiona casos fatales de muerte repentina.

Ojalá se tomen las medidas adoptadas en la ocasión aquella, en la que Quito fue invadida par la peste grippal.

Social

Regresaron a Guayaquil los delegados de la Universidad de esa ciudad, señores Larrea y González

-Partieron a Riobamba los señores César Barriga, Adolfo Cabre ra, Antonio Cordovez y las señoritas Lucinda y María Angélica Barriga

Guaranda el señor Arcesio

-Se dirigieron a Otavalo los enores Bertario Narváez y Eladio Vergara. Buen viaje.

Guarda cama, afectado de grip-pe, el señor doctor Manuel Grani nizo D., Director de este diario. -Continúa de gravedad la se-

nora Dolores Laso de Baca Lasso. -Se encuentran enfermos los señores General Delfín B. Treviño

y Luis Espinosa -Lo mismo decimos del señor

Jorge I. Moreno.

-El señor Escribano Fernando Mesías está gravemente enfermo.

Dejó de existir el señor doctor Carlos Chiriboga G., después de lerga y dolosa enfermedad que su po el paciente sobrellevar con paciencia y resignación cristianas. Ayer, acompañados sus restos por numerosa y selecta concurrencia después de las solemnes exequias, fueron traslados al Cementerio de San Diego. Paz en su tumba y nuestro muy sentido pésame a la atribulada familia del fallecido.

IMPORTANTE

Se necesita un piano

POR MUNOZ PABÓN

praría er pan de lance..... -Conque aquí tiene voacé, seor soldado, - prosiguió don Pascual, dándome una palmada en el muslo,-lo que la órgana de la opinión pública estará propalando por ahí a la hora esta. Cuenta tú la verdad de lo sucedido, ya que me haces la honra de otorgarme tu confianza.

JAVIER DE MIRANDA

-Pues nada: que estuvimos allí-empecé yo a decirle con el bochorno del que en una confesión general va a soltar el mayor gazapo de su vidaque estuvimos allí; que yo me declaré, con las mejores y más humildes y hasta las más apa sionadas de las formas; que, de haber sido ella libre, me hubiera dicho que sí, porque crea usted que ha luchado en su interior como una Juana de Arco, pero que, de un lado el padre, que ha estado lo más bestial que imaginarse puede

-No me extraña; conozco

el paño.

-y del otro la madre, tocándole en lo más vivo de su alma, en la fibra de su vanidad con la envenenada lanceta de que ella merecía algo más que ser boticaria en la Hondonada, la envolvieron y la atolondraron, hasta hacerle decirme:-Yo le agradezco a usted muchisimo su fina voluntad, pero siento que se haya usted equivocado.

¿Conque así? -Como usted lo oye.

crudamente, pero.....

Habrá cochina? -No la calificare yo tan

-Pues la cosa no tiene otro nombre, que reverendisima cochinada: si quieres otro vocablo menos malsonante, la llamaré cerdada. ¡Hay en el mundo muchisimos Infautes de la Cerda! Pues, bueno: la mujer que, enamorada de un hombre, hace con él lo que

48

de alquiler.- Referen. cias en esta imprenta.